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英国和欧盟启动首轮脱欧谈判
时，在“分手费”问题上“杠上了”。7
月17日，第二轮英国脱欧谈判正式
开启，双方之间的矛盾丝毫没有缓
和迹象。欧盟日前要求英国必须同
时满足支付“分手费”、保障公民权

利等条件，才可继续与英国商谈贸
易地位等议题。

显然，英国的脱欧账单已成脱
欧谈判最棘手的问题之一。有人猜
测欧盟开出的“天价分手费”将高达
1000 亿欧元。对此，英国财政大臣

哈蒙德予以否认，称不可能达到这
一数额。他也表示，若能得到正确
核实和量化，英国愿意履行义务，向
欧盟支付相关费用。

“分手费”貌似不可避免

英国外交大臣鲍里斯·约翰逊近
日在议会下院回答议员提问时曾表
示，欧盟向英国索要的脱欧费用过
高，是在“敲诈”，英国无法接受。这
是英国官方在脱欧谈判开始后首次
在“分手费”问题上强硬表态。

另据央视网消息，欧盟英国脱
欧首席谈判代表米歇尔·巴尼耶近
日就英国脱欧谈判进展召开了新闻
发布会，指出英国应尽快解决脱欧

“分手费”等问题，使谈判尽早取得
进展。巴尼耶明确表示，这是继续
整个脱欧谈判的必要前提之一。

巴尼耶称，“按照财务条例，英
国必须承认作为欧盟成员国期间产
生的财务义务，特别是在这个长期

的财务合作体系下。”他表示，只有
在英国支付脱欧“分手费”等三项主
要议题上取得充分进展的前提下，
欧盟和英国才有可能开始讨论双方
未来的关系。巴尼耶还强调，这三
项主要议题是相互关联、不可分割
的，欧盟对此的立场十分明确。

鲍里斯·约翰逊说，欧盟可以
“吹口哨去”。巴尼耶则提醒英国
人：“我可没听见什么口哨声，我只
听到时钟在滴答滴答响。”

关于英国为何要支付“分手
费”，渤海大学政治经济学教授王宝
山在接受《中国贸易报》记者采访时
表示，英国虽说要脱欧，但是并不能
断绝与欧盟的经济联系，金融、贸易
等领域离不开与欧盟的关系。而英
国人要利用这些便利平台，就必须
付出代价。其中还包括欧盟驻英的
一些办事机构等迁出安置费用和欧
盟其他成员国在英人员的一些费用
等。另外，欧盟对英国索要“分手

费”也是为了给其他想脱欧的国家
以警告，促其打消念头，谨慎为之。

“天价”费用让英国头痛

英国批评欧盟条件“过于苛
刻”，同时颁布了旨在以本国法律取
代欧盟法律、使其在谈判中居于主
动地位的《大废除法案》。英国媒体
认为，《大废除法案》是英国政府在
2019 年 退 出 欧 盟 计 划 的 核 心 内
容，其目标是使英国“摆脱羁绊自己
40多年的欧盟立法”。

此前，英国“脱欧派”认为，欧盟
管理机构行政效率低下，对其商业
活动施加过多监管，拖累了英国的
经济发展，而且英国每年要向欧盟
支付巨额“会费”，付出高于回报。

“留欧”阵营认为，上交“会费”
换来进入欧盟单一市场的通行证，
利大于弊，物有所值。“脱欧派”则指
出，如果退出欧盟，每年付给欧盟的
会费可以投入国家医疗服务系统和
住房体系等，改善国民待遇。

而现在，“分手费”则成为摆在
英国面前的一道“坎儿”，使这个近
来经济不甚景气的国家感到棘手。
王宝山认为，巨额“分手费”对英国
来说，确实是一个很大难题。留在
欧盟里，英国人会感觉自己的付出
与获得不成比例，被其他欧盟成员
国吃了“大锅饭”。现在英国真的进
行脱欧实际操作了，却遇到巨大阻
力，陷入两难境地。

据悉，除了《大废除法案》外，英
国政府还发表了3份关于脱欧谈判
立场的文件。英国卡迪夫大学政治
和法律教授罗杰认为，这些均被认
为是脱欧谈判的指导性文件。其
中，《大废除法案》能否通过，存在着
一定的不确定性，将直接影响未来
的脱欧谈判进程和走向。

王宝山表示，英国自退欧公投
后首次承认脱欧“分手费”，便已是
在变相承认“软脱欧”。否则，谈判
时间线拉得越长，对英国脱欧越不
利，容易拖累英国经济的发展。因
此，“英国脱欧态度软化可以预见。”

英国脱欧要付出多大代价
■ 本报记者 胡心媛

为了解韩国商标概况，促进中
韩商标合作和发展，中国贸促会驻
韩国代表处结合该处对总会各业
务部门在韩国对应机构的调研计
划，于2017年第二季度走访了韩国
特许厅，并对2016年韩国商标申请
注册情况进行了调研。经了解，韩
国 2016 年的商标总体申请量较前
年略有下降，但随着企业对商标法
及知识产权法的重视程度加深，注
册成功率略有上升。

据悉，2016 年韩国特许厅共收
到商标申请170347件，较2015年下
降 1.3%。其中，韩国国内申请量为
157107 件，较 2015 年下降 1.8%，外
国申请量为 13240 件，较 2015 年下
降 47.9%。韩国国内申请量较大的
地区主要集中在首都圈、岭南圈和

忠清圈。申请量最多的国家是美
国（6134 件），中国居第二位（4562
件），第三是日本（3096件）。

另 外 ，商 标 注 册 量 为 119255
件，较 2015 年增长 3.9%，其中韩国
国内注册量为 99934 件，较 2015 年
增长4.7%，外国注册量为19321件，
较 2015 年增长 0.3%。注册量较多
的国家依次为美国（5253 件）、中国

（2870件）、日本（2606件）。
据了解，韩国国内申请的企业

主要为：LG 生活健康、爱茉莉太平
洋、易买得、乐天和LG 电子。外国
企业主要为：三丽鸥、欧莱雅、连
我、强生和花王。主要申请类别为
第 3 类（漂白剂等）、第 35 类（广告
等）、第 43 类（餐饮等）、第 9 类（电
影）、第25类（服装）。

据悉，韩国特许厅会对所有
收到的商标申请进行审查，通常
自申请日起 10 至 12 个月做出决
定。如果审查员没有发现驳回理
由，则将该商标进行公告，由公众
审查和提出异议。初审公告期为
两个月，如果在此期间没有商标
异议被提出，则该商标被核准注
册。申请人须在收到通知后两个
月内向特许厅支付 10 年商标注册
费。同时，申请人也可以提出加
快审查请求，审查期限可以缩短
到 2 至 4 个月。

韩国商标法保护商品商标、集
体商标、证明商标和其他商标。韩
国采用注册商标保护制度，在该制
度下，通常仅在商标被注册的情况
下认可商标权。根据韩国特许厅

的反馈，注册失败的主要原因有：
与已有的商标相同或近似；无显著
性；申请时分类提交错误；指定商
品不明确等。并且，还应注意避免
使用国家名称、与地理标识近似及
对社会有不良影响等。

据悉，中国商标注册申请量连
续 15 年位居世界第一，2016 年达
369.1万件，同比增长28.35%。由于
注册申请量较大，其平均审查周期
维持在 9 个月以内，比韩国平均周
期较长。韩国的平均审查周期从
2012 年的 8.9 个月，已减少至 2016
年的 4.8 个月。中国可借鉴韩国特
许厅采用的面向申请人的定制化
服务，根据企业的需求，为企业选
择合适的审查方式。

（时装）

韩国商标注册审查周期缩短

本报讯 沙特《阿拉伯新闻
报》7月13日援引路透社消息，石
油 输 出 国 组 织（OPEC）表 示 ，
OPEC 石油产量在 6 月份出现上
涨，预计 2018年世界对原油的需
求将出现下滑。尽管OPEC正在
主导实施减产计划，但随着产油
国竞争的增多，预计 2018年的原
油市场盈余仍将居高不下。

OPEC在月度报告中首次对
2018 年 全 球 原 油 市 场 进 行 预
测。OPEC 表示，明年全球原油
需求量为 3220 万桶/天，同比下
降 6 万 桶/天 。 而 今 年 6 月 份
OPEC 的石油产量高于预期，达
到 3261 万桶/天，较 5 月份提高
3.93 万桶/天。增产主要原因是
减产协议豁免国利比亚和尼日利
亚产量的扩大。但OPEC官员对
前景仍然乐观。OPEC秘书长穆
罕默德·巴金多（Mohammad Bar⁃
kindo）在伊斯坦布尔举行的工业
会议上说：“我们对促进市场重新
平衡仍然持乐观态度。”

（驻海湾代表处）

OPEC预测明年
世界原油需求量下降

本报讯 来自德国《商报》的
消息称，欧洲央行监管机构正在
考虑对德意志银行来自中国和卡
塔尔的两大股东进行核查。《商
报》援引来自欧洲央行监管机构
的消息称，有可能会开启针对上
述两个股东的股权持有者审核程
序。尽管中国海航和卡塔尔王室
所持股份均低于 10%，但仍能施
加极大的影响力。有鉴于此，监
管机构有可能会提出对上述两个
股东展开审查的建议。

按照德国信贷法的规定，只
有当一个股东拥有超过10%的股
权时，才有必要对其展开审查。

审核的内容包括：股权持有
者是否可信、财政状况是否良好、
投资所用资金来源如何以及投资
者是否有洗钱或资助恐怖主义等
犯罪行为。 （驻德国代表处）

德意志银行大股东
面临审查
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